





Resumen



## Las juventudes organizadas son protagonistas del desarrollo del país.



Una de las principales apuestas de la gestión ha sido promover que las Juventudes se organicen en torno a sus intereses, se legalicen si así lo desean y accedan a espacios de participación ciudadana en igualdad de condiciones que las personas adultas, por ello desde todos los programas se promueve la organización tanto en el nivel comunitario, municipal, departamental y nacional.

## Logros estratégicos por nivel son:

#### - Nacional

Consolidado el Consejo Nacional de la Persona Joven - CONAPEJ, ente establecido por la Ley General de Juventud y que gracias a las gestiones conjuntas del INJUVE y las organizaciones juveniles ante la Asamblea Legislativa se reformó para incluir una asignación presupuestaria específica para su funcionamiento. La reforma además amplió a 14 representantes, uno por departamento del país. El CONAPEJ fue electo por 154 organizaciones Juveniles de todos los departamentos, con paridad y cuatro de sus miembros se integraron con voz y voto a la Junta Directiva del INJUVE. Para este periodo se contará con una asignación presupuestaria para el desarrollo de las actividades del CONAPEJ, que es parte del presupuesto del Instituto Nacional de la luventud, con lo cual se da cumplimiento a la reforma de la Ley General de Juventud.

### - Departamental

Se acompaña a las juventudes de los 14 departamentos del país a través de las coordinadoras departamentales de juventudes organizadas, que aglutinan a más de 154 organizaciones. Cada coordinadora se ha

Incorporado a los gabinetes de gestión departamental a través de su representante en el CONAPEJ, lo que garantiza la incidencia en la formulación e implementación de las políticas públicas.

## - Municipal

Legalizadas 113 organizaciones Juveniles durante los 4 años de gestión, esto permite a los colectivos una mejor incorporación a espacios de incidencia en sus municipios y a nivel nacional, y a la vez gestionar fondos a favor de sus territorios y por el logro de sus objetivos. Además, se han acompañado a 25 municipios en la formulación de sus políticas municipales de juventud lo que permite el establecimiento de programas, proyectos y presupuestos a favor de las juventudes.

### - Comunitario

Organizados los y las jóvenes en 115 comités comunitarios juveniles, los cuales dinamizan los espacios públicos desde un enfoque de cultura de paz, en ellos participan más de 1,500 jóvenes de 26 municipios.

#### - Individual

Reconocidos los aportes y capacidades de la población joven con el establecimiento de la Ley del Premio Nacional de Juventud, que considera cuatro categorías: Labor Social, Talento Nacional, Ingenio Emprendedor e innovación en Ciencia y Tecnología. El premio se ha entregado en dos ediciones anuales con un monto por ganador de más cuatro mil dólares.

# Las juventudes están construyendo una sociedad en armonía, respeto y paz

En nuestro país 3.5 millones de personas tienen menos de 30 años (54% del total de habitantes), población se encuentra altamente estigmatizada por ser parte de las víctimas y de los victimarlos del fenómeno de violencia social que atraviesa nuestro país. Por ello INJUVE retomando el modelo de prevención social de la violencia con participación juvenil que se diseñó en el marco de los programas PROJOVENES I y II se Incorpora a las acciones de prevención del Plan El Salvador Seguro, para generar dinámicas de organización juvenil comunitaria que permitan la participación de las y los ióvenes en la reconstrucción del telido social en comunidades desde enfoque SUS un Intergeneracional.

Para ello las juventudes están participando de la mejora de la convivencia en los 50 municiplos priorizados por el Plan El Salvador Seguro, integrados de manera organizada los Comités Municipales de Prevención de Violencia -CMPV. Este proceso de transformación se impulsa a través de acciones de dinamización de espacios públicos. en los que la juventud se toma los espacios y los vuelve suyos a través del deporte, la cultura y la recreación, estas acciones abonan al proceso de reconstrucción del teildo social comunitario bajo los enfogues de derecho, género, generacional v de cultura de paz. En cuatro años se han desarrollado 4,675 actividades en las que han participado 235,581 personas en 100 comunidades con una inversión aculada de \$7,522,284.47.

# Mejorada la empleabilidad de 15,810 jóvenes.

Las juventudes de 53 municipios del país cuentan con un programa acorde a sus necesidades, que brinda servicios concretos para apoyarles en su incorporación al mundo productivo, les atlende de manera personalizada y les da opciones de formación tanto para completar sus estudios hasta bachillerato como para estudiar carreras técnicas y universitarias. El programa "Jóvenes con Todo" se estableció como uno de los cinco programas estratégicos del Plan Quinquenal de Desarrollo 2014-2019, y desde su lanzamiento en febrero de 2016 ha beneficiado a 15,810 jóvenes (60% mujeres) de 58 municipios del país con una inversión de \$28,662,113.21.

El programa ha logrado sentar las bases para convertirse en política pública de atención a juventudes para la mejora de la empleabilidad y la inserción de Juventudes a la vída productiva de El Salvador, logrando incluirse dentro del Sistema de Protección Social Universal, mediante Decreto Ejecutivo No. 41 de fecha 17 de octubre de 2017. Entre sus fortalezas está la acción conjunta de diferentes instituciones del estado, la coordinación con las alcaldías, agencias de cooperación, ONG´s, empresas y sociedad civil.

# Las juventudes cuentan con espacios inclusivos para su desarrollo integral

Nuestro gobierno se comprometió en avanzar en la garantía de los derechos de los grupos poblacionales prioritarios, y uno de ellos es la juventud. Para cumplir el compromiso de fortalecer los servicios integrales de atención a las juventudes se ha invertido en ampliar la oferta y mejorar las infraestructuras de los Centros Juveniles, remodelándolos para hacerlos amigables a sus necesidades e intereses.

los Centros Juveniles están ubicados en los municipios de Santa Ana, Sonsonate, Ahuachapán, Mejicanos, liopango, San Miguel, Usulután, Berlín y San Francisco Gotera y en los cuatro años han hecho uso de ellos 246,606 Jóvenes entre 15 y 29 años, participando de actividades culturales, artísticas, recreativas, de formación, salud y participación juvenil, lo que ha significado una inversión acumulada de \$4,223,343.83.

Con el mismo objetivo se desarrolla anualmente la feria de oportunidades para las juventudes "JUVENTOUR", que ha logrado ser un espacio de encuentro y participación juvenil, que articula la diversidad de oferta con las necesidades de las juventudes a nivel regional y nacional. JUVENTOUR inició en 2010 y en correspondencia al mandato de nuestro presidente de territorializar nuestras acciones a partir de 2015 se han ilevado los eventos a los departamentos de Sonsonate, Santa Ana, Ahuachapán, San Vicente, Cabañas, San Miguel, Usulután, Morazán y siempre un evento central en San Salvador. Durante la presente gestión 2014 a 2017 han participado 527,428 jóvenes.



